

El Consejo de Gobierno valida las cuentas del próximo año que crecen un 4% hasta sumar 28.662 millones y que tienen el aval de la AIReF

La Comunidad de Madrid aprueba los Presupuestos de 2025 con récord histórico en Sanidad, Educación y Asuntos Sociales para reforzar la calidad de sus servicios públicos

- Son las segundas cuentas consecutivas de la Legislatura iniciada hace dos años y que entrarán en vigor en enero tras su tramitación en la Asamblea legislativa
- Casi 23.000 millones, 9 de cada 10 euros, van para políticas sociales, Sanidad, Educación, Transporte y Vivienda que tendrán 764 millones más
- Sanidad, la que más aumenta de presupuesto (+294 millones), dedicará 2.600 para Atención Primaria
- Más becas y ayudas al estudio y adaptación de colegios públicos para ampliar sus enseñanzas a 1º y 2º de ESO
- La política de vivienda eleva su inversión un +34% con más de 3.000 casas previstas en régimen de alquiler en 2025
- Crece un +11,9% la cantidad para atención a la dependencia y se impulsan más iniciativas para consolidar a Madrid como la mejor región europea para formar una familia
- Arrancarán en Valdebebas las obras del mayor complejo judicial del mundo, al que se destinan 88 millones iniciales
- Se promocionarán productos agroalimentarios a través de una tienda física y una plataforma de venta virtual
- Nueva línea de ayudas a la formación y más incentivos para la contratación con el objetivo de llegar al pleno empleo

30 de octubre de 2024. - El Consejo de Gobierno ha aprobado hoy el proyecto de Ley de los Presupuestos Generales de la Comunidad de Madrid de 2025 que marcan un récord histórico, al rozar los 23.000 millones para aumentar las

inversiones que refuerzan la calidad de sus servicios públicos en Sanidad, Educación, Vivienda, Transporte y Políticas sociales.

El cuadro macroeconómico de las grandes cuentas para el próximo año tiene el aval de la Autoridad Independiente de la Responsabilidad Fiscal (AIReF) y suma un total de 28.662 millones de euros, un +4% con respecto a 2024, en los segundos presupuestos regionales consecutivos de la Legislatura iniciada hace dos años.

De esta forma, el gasto social supone 9 de cada 10 euros del Presupuesto (22.889 millones) para el próximo año, con +764 millones más que en el ejercicio anterior. En cuanto al segundo pilar del proyecto, las inversiones en la mejora de los servicios públicos, destacan la ampliación de las líneas 5 y 11 de Metro, la Ciudad de la Justicia en Valdebebas y la nueva Ciudad de la Salud en el entorno del actual Hospital Universitario de La Paz.

El Presupuesto de 2025 para la Comunidad de Madrid sube 1.104 millones más para marcar otro récord y se consolida así el esfuerzo de los últimos años, que ha supuesto un incremento del +42% tomando como referencia las cuentas de 2019, año en el que Isabel Díaz Ayuso asumió por primera vez el cargo de presidenta de la Comunidad de Madrid. El proyecto de Ley será remitido mañana a la Asamblea de Madrid para que comience su tramitación parlamentaria de cara a su entrada en vigor el próximo 1 de enero.

Aunque todas las Consejerías verán incrementados los recursos que tendrán que gestionar –eliminando las distorsiones del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia-, serán Sanidad (+294 millones), Educación (+239,5), Vivienda, Transportes e Infraestructuras (+197,1) y Familia, Juventud y Asuntos Sociales (+84,5) las que cuenten con un mayor incremento en términos absolutos. Además, se ha realizado un importante esfuerzo de más del 10% para Digitalización, de cara a hacer frente a los retos de la revolución tecnológica.

REBAJAS FISCALES EN LA REGIÓN MÁS SOLIDARIA DE ESPAÑA

Las cuentas se sostienen en los principios que han convertido a la Comunidad de Madrid en la primera economía de España con su política de bajos impuestos, que han permitido alcanzar de cara al año que viene un nuevo récord absoluto en los recursos dedicados a los servicios públicos y, al mismo tiempo, continuar siendo la región más solidaria del país: aportará en 2025 un total de 7.125 millones al Fondo de Garantía de los Servicios Públicos Fundamentales y otros 1.139 al Fondo de Suficiencia Global.

En cuanto a las rebajas fiscales de las que se beneficiarán los ciudadanos en el próximo ejercicio fiscal, destaca la bonificación del 100% del Impuesto de Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos Documentados para la adquisición de inmuebles por parte de los afectados por la Línea 7B de Metro. Además de esta medida concreta, las cuentas recogen los efectos de las sucesivas leyes autonómicas llevadas a cabo por Díaz Ayuso en materia tributaria y que han supuesto que 31.300 millones sigan en manos de los contribuyentes madrileños.

Al margen de las cuentas regionales para el próximo año, en la actualidad se están tramitando en la Asamblea de Madrid nuevas deducciones para acceder a una vivienda, luchar contra la despoblación en los pequeños municipios y para atraer nuevas inversiones.

NUEVA CIUDAD DE LA SALUD E INVERSIÓN EN ATENCIÓN PRIMARIA

La Sanidad madrileña vuelve a ser la que acapara la mayor parte de los recursos, con 10.459 millones de euros y un incremento del +2,9%. Se trata un año más del presupuesto más elevado de la historia y más de 2.622 millones (subida del +2%) recaerán en la Atención Primaria, de cara a contar con más profesionales y 16 nuevas infraestructuras. Para estos centros, el proyecto de la Ciudad de la Salud en el entorno del Hospital Universitario de La Paz), y para la creación de un Centro de Neurorrehabilitación funcional en el Hospital Enfermera Isabel Zendal se van a aportar 380 millones de euros.

La inversión en Atención Primaria no ha parado de crecer bajo los Gobiernos de Díaz Ayuso y sus tres Presupuestos aprobados desde 2019. Desde entonces el incremento para esta área fundamental de la sanidad pública madrileña ha llegado a avanzar en +643 millones de euros, pasando de menos de 2.000 millones a sobrepasar los 2.600 en el ejercicio de 2025.

En materia de prestaciones habrá más recursos para los pacientes de ELA, que contarán con una nueva planta de hospitalización del Hospital Santa Cristina, así como una residencia en el antiguo Puerta de Hierro para la que se realizarán las obras que requiera para su adaptación.

También se van a destinar 411,5 millones para poner en marcha la Agencia de Contratación Sanitaria que centralizará la compra de material, tecnología y servicios con el objetivo de ganar en agilidad y eficiencia. Por último, en lo que se refiere a los recursos humanos, se contempla reducir al máximo la temporalidad de los trabajadores, incorporando como personal estatutario fijo a más de 6.000 profesionales.

RÉCORD DE BECAS Y AYUDAS AL ESTUDIO

Una cuarta parte del total de las cuentas de la Comunidad de Madrid recaerá en la Educación, que tendrá un incremento de fondos del +3,7%, alcanzando los 6.657 millones. Del total, se destinarán 122 millones para adaptar, al menos, 25 colegios de Infantil y Primaria ya existentes para que puedan extender su oferta a 1º y 2º de la ESO a partir del próximo curso 2025/26. En Secundaria y FP la inversión se incrementa en 115 millones, con una subida del +8,7%, y potenciando la figura de los mentores de FP para orientación y acompañamiento de los estudiantes.

En estas etapas habrá una asignación récord en becas y ayudas, incrementándose ésta en 5,7 millones y alcanzando los 254. Además, se incrementarán las plantillas para hacer efectivas la bajada del número de alumnos por clase y un mayor apoyo a la atención a la diversidad.

Las universidades públicas contarán el año que viene con 1.122 millones de euros, con el fin de garantizar unas enseñanzas de calidad y, entre otros objetivos, fomentar la investigación. Precisamente en este último campo crecerá el presupuesto un +36%, para llevar a cabo planes específicos en I+D+i y transferencia tecnológica.

INCREMENTO DE FONDOS PARA FACILITAR EL ACCESO A LA VIVIENDA

El Gobierno regional ha puesto el foco en lograr que todos los madrileños puedan acceder a una vivienda y, por ello, las políticas en esta materia contarán el año que viene con 669 millones de euros, con un aumento del +34%. Con estos recursos se pretende entregar las llaves de 3.000 hogares en régimen de alquiler asequible, así como facilitar que las personas más vulnerables puedan acceder a ellos. En cuanto a las ayudas para la rehabilitación, accesibilidad y eficiencia energética destaca el nuevo Plan de Ascensores, dotado con 23,2 millones de euros.

Los fondos que gestionará la Consejería de Vivienda, Transportes e Infraestructuras, que ascienden a 3.290 millones con una subida del +6,4%, también prevén realizar un fuerte desembolso en la ampliación y modernización de Metro, que contará con casi 300 millones para la ampliación de la Línea 11 así como para distintas actuaciones en la 3 y 5. Además, se mejorará y ampliará la red autonómica de carreteras, con un presupuesto de 227,7 millones.

REFUERZO DE LA ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA

Los madrileños más vulnerables son una prioridad para el Ejecutivo autonómico, por lo que la cuantía destinada a la Atención a la Dependencia va a crecer un +11,9%, hasta superar los 714 millones, y poder así reducir plazos de reconocimiento e incrementar las ayudas económicas, que aumentarán hasta un 50% con 40 millones más. Con este refuerzo, serán más los mayores y personas con discapacidad que recibirán una asistencia de calidad a través del servicio de ayuda a domicilio, la atención residencial o diurna y la personal.

El apoyo a la familia es otro de los pilares de la gestión de los recursos asignados a la Consejería de Familia, Juventud y Asuntos Sociales, que incrementa su partida en un +3,2% hasta llegar a los 2.694 millones. De esta forma, se destinará una inversión récord de 117 millones en ayudas directas a la natalidad. A estas se suma la creación de la nueva tarjeta de padres de familia numerosa y el impulso en materia de acogida residencial y centros infantiles. Estas junto a otras iniciativas recogidas en los Presupuestos de 2025 consolidan a la región como la mejor de Europa para formar una familia.

COMENZARÁN LAS OBRAS DEL MAYOR COMPLEJO JUDICIAL DEL MUNDO

La Consejería de Presidencia, Justicia y Administración Local aumenta su dotación un +12,6% y se fija en los 1.137 millones. 2025 será el año en el que comiencen las obras de la Ciudad de la Justicia que se ubicará en Valdebebas. Contarán con 88,5 millones iniciales que servirán para diseñar e iniciar las obras del complejo más grande y moderno del mundo. También se prevé la construcción de nuevas sedes judiciales en Collado Villalba y Móstoles. En este ámbito también se destinarán 62,9 millones para reforzar la asistencia jurídica gratuita y el turno de oficio.

Por otra parte, se desarrollarán diversos programas para garantizar los servicios e infraestructuras públicos y favorecer el reequilibrio territorial, al que se destinarán 252 millones que se emplearán en distintas acciones en municipios: ampliación del parque de vivienda local; ayudas a comercios, hostelería y farmacias; y el plan de embellecimiento.

ENERGÍAS RENOVABLES E IMPULSO A LOS PRODUCTOS AUTÓCTONOS

Las cuentas de 2025 apuntan un incremento de más del +10% para las acciones de la Consejería de Medio Ambiente, Agricultura e Interior. Del total de los 716 millones, más de 145 se emplearán para la descarbonización, la mejora de la movilidad, el fomento de las energías renovables, el abandono de las tecnologías

obsoletas y la mejor gestión de los residuos. Se trata de un +42,3% adicional a lo que se asignó en 2024.

La agricultura y ganadería madrileñas van a contar con 63,6 millones, que servirán para poner en marcha medidas novedosas como la promoción de los productos agroalimentarios de la región a través de una tienda física y una plataforma de venta virtual.

La mayor partida de esta área de Gobierno será la que se dirija a la Agencia de Seguridad y Emergencias de la Comunidad de Madrid 112 (ASEM 112), con 359 millones (un +5,7% con respecto al año pasado). Se emplearán, entre otras iniciativas, en modernizar la red TETRA de comunicaciones, para mejorar la coordinación entre los servicios que la integran, de cara a poder responder con mayor celeridad y agilidad a las emergencias.

UN PASO MÁS EN LA BÚSQUEDA DEL PLENO EMPLEO

La Consejería de Economía, Hacienda y Empleo tiene en su horizonte el pleno empleo, y, para ello, hará un esfuerzo para sumar al mercado de trabajo a aquellos colectivos con mayor dificultad para acceder al mismo. De esta forma, y dentro del Plan de Empleo Joven, pondrá a disposición de los ciudadanos el nuevo cheque formación, dotado con 9 millones de euros, así como una línea de ayudas a jóvenes sin estudios, dotada con 13,5. En el récord de subvenciones para este fin, también destaca el incremento de un +45% de los incentivos a las empresas por cada nuevo empleado, así como el del +5,5% de los fondos para la contratación de personas con discapacidad.

Para gestionar estos recursos se realizará un fuerte desembolso en digitalizar y mejorar los servicios públicos de empleo, así como en la transformación y excelencia de la atención que en ellos se presta. En este sentido, se seguirá desarrollando el Plan de Modernización y Renovación de las oficinas, que contarán con cuatro más en 2025.

El objetivo del pleno empleo no se entiende sin la prosperidad de los negocios, de los autónomos y la competitividad del tejido empresarial y todos los sectores de la economía madrileña. A ello se van a destinar 303 millones que se emplearán, entre otras medidas, en nuevas líneas de ayudas dirigidas al conglomerado industrial y a la modernización y dinamización de los mercados municipales y galerías de alimentación de nuestros municipios. También, además de respaldar a las empresas ya existentes, se continuará fomentando la atracción de inversiones foráneas de alto valor añadido, contando para ello con la labor que está desarrollando la agencia regional *Invest in Madrid*.

INTELIGENCIA ARTIFICIAL PARA FACILITAR LA VIDA A LOS MADRILEÑOS

La Consejería de Digitalización manejará un 10% más de recursos con la finalidad de facilitar la vida a los madrileños en sus gestiones con la Administración, además de proteger sus datos y seguridad virtual. De esta forma se emplearán 10 millones de euros en diferentes proyectos basados en Inteligencia Artificial y 1 millón más para consolidar la denominada Cuenta Digital. También se desarrollarán nuevos servicios vinculados a la tarjeta sanitaria.

En materia de ciberseguridad se dotará a la Agencia creada para tal fin de 3 millones para prestar especial atención a la protección de las infraestructuras críticas y la información sobre los ciudadanos. De forma adicional se impulsará el despliegue de servicios de vigilancia avanzada y de respuesta ante posibles incidentes.

NUEVAS INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS EN LA REGIÓN

Buena parte de los fondos de la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte se emplearán en crear o mejorar infraestructuras deportivas. Concretamente 61,9 millones se van a dedicar al Plan Renueva, que prevé inversiones como las del Estadio de Vallecas, la Piragüera de Aranjuez o la Milla Canal.

También se invertirán 2,3 millones de euros en el Ballet Español de la Comunidad de Madrid, que será una de las insignias de la región como referente cultural internacional. Precisamente para continuar atrayendo a nuevos visitantes se continuará desarrollando la Estrategia Turística, que contará con 51 millones de euros.